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新春講演会

北海道未来塾

　１月22日（火）に札幌グランドホテルにおいて

新春講演会が開催されました。講師には株式会

社コンサドーレの代表取締役社長CEOの野々

村芳和様をお迎えし、「北海道コンサドーレ札

幌の挑戦」というテーマでご講演をいただきまし

た。

　野々村社長はテレビ等にも頻繁に出演し、ま

た講演会も数多くされています。とても軽快な語

り口で聞きやすく、約120名の参加者も野々村

社長の話に聞き入っていたように思います。

　コンサドーレは今年でチーム創立23年となり

ます。野々村社長から最初に過去に在籍した選

手や監督の話をもとに、チームの歩みについて

語られました。次にチームの経営状況の話にな

りましたが、職業会計人としてはとても興味深い

ものでした。

　サッカー界においてチームの強化費と成績は

関連性が高いとのことでしたが、コンサドーレの

現在のチーム強化費は他のチームに比べ決して

高くはないとのことです。しかしながら、その限ら

れた予算の中でさまざまなことに取り組み、新た

　12月16日（日）からの２日間、ホテル鹿の湯

花もみじにおいて第１回北海道未来塾が開催さ

れました。

　この未来塾は昨年９月の定期総会で北海道

研修所の事業として承認され、北海道会として

初めて開催することとなりました。未来塾は次の

３つの目的の下に、２年間で合計６回開催する

予定です。

（１）TKC北海道会・各支部の次世代リーダー

の育成の場とする。

（２）全国会委員会・小委員会等へ送り込む人

材育成の場とする。

（３）未来塾から、TKC会員事務所、支部、北海

道会等へ提言を実施する。

　今回の未来塾では、初日の冒頭にTKC北海

道会田中裕之会長による「税理士業界の未来

なことに挑戦していることは中小企業の経営と

同じだと感じるものがありました。その後、今後

活躍が期待される選手についての紹介があり、

最後に質問タイムとなりました。参加者からの

質問にも熱心に答えていただき、野々村社長に

心より感謝を伝えたいと思います。

　昨年はJ1リーグで過去最高の成績となる４位

でした。今年はさらに上の成績を残せるようコン

サドーレに期待し、応援したいと思います。今ま

でコンサドーレの試合を観戦したことのない方

もぜひ一度応援に行きましょう。

　新春講演会終了後には、新年交礼会が開催

され、来賓の方を含め100名を超える方にお集

まりいただきました。交礼会では来賓の挨拶・

祝杯のあと多くの方 と々交流ができ、楽しいひと

ときを過ごすことができました。

　新春講演会・新年交礼会に参加して2019年

を素晴らしい一年とすべく元気をもらったように

思います。

（北海道研修所所長　菅野　浩）

と未来塾塾生への期待」と題した講演が行わ

れ、飯塚毅初代会長のDVDを交えながらTKC

の基本理念やTKC全国会の運動などについて

話がありました。

　次に小中昌幸システム委員長による「TKCシ

ステムで未来を拓く」と題した講演が行われ、

TKCシステムを徹底活用したTKC会員事務所の

ビジネスモデルなどの話がありました。

　未来塾の２日目には北海道研修所長である

私から「研修の重要性と職員教育について」と

いう講演を行い、行動基準書に基づいて研修の

重要性やTKCの研修体制・巡回監査士制度な

どについて話をさせていただきました。そして、

最後にグループディスカッションを行い、大変活

発な議論を交わしました。

　塾生からは３つの講演それぞれに得るものが
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あったとの感想が寄せられており、またグループ

ディスカッションでも有意義な意見交換ができた

ようです。初めての開催で主催者側としては不安

を抱えていましたが、少しホッとしたところです。

　今回の塾生は各支部から選ばれた10名です。

初日の講演会終了後には懇親会も行いました

が、懇親会も大変盛り上がり、二次会…と続き

ました。この懇親会で塾生同士の結束力は相当

強いものになったように思います。

　未来塾１期生であるこの10名で残り５回の未

来塾を開催しますが、最後には未来塾の目的を達

成することができるよう、さらには２期生・３期生

と未来塾を続けていくことができるよう、北海道

研修所として準備を進めていきたいと思います。

（北海道研修所所長　菅野　浩）

巡回監査士座談会

日　時：2019年１月22日（火）　

出席者：

	 北海道会会長　田中　裕之

　北海道研修所所長　菅野　浩

	 税理士法人エルムパートナーズ　朝倉　賢一

さん

	 税理士法人加藤会計事務所　坂　大夢さん

	 税理士法人エンカレッジ　増田　侑太さん

菅野浩研修所長（以下、菅野）　お忙しい中あ

りがとうございます。本日はざっくばらんな話をし

ていただければなと思っています。よろしくお願

いいたします。

　最初は皆さんの今の事務所への入所の経緯

や勤続年数など自己紹介をお願いします。

坂大夢さん（以下、坂）　税理士法人加藤会

計事務所の坂と申します。勤続年数は今年で３

年目になります。担当関与先件数は、法人個人

合わせて20件ほど担当しております。

　会計事務所への就職理由は、高校生の頃か

ら簿記の勉強を始めて、今、専門学校に通いな

がら税理士の勉強を続けているので、税理士と

して社長さん方に必要とされる存在になりたい

なと思っていて、この仕事をしています。

増田侑太さん（以

下、増田）　税理士

法人エンカレッジの

増田と申します。よろ

しくお願いいたしま

す。入所してからは３

年目ですね。担当は

個人と法人合わせて

15件くらいです。もともと数学とか数字が好き

だったので大原に入り、勉強を始めました。

　最初は会計事務所を目指す気はなかったん

ですけれど、ご縁があって入所したという感じで

す。

朝倉賢一さん（以下、朝倉）　よろしくお願

いいたします。滝川の税理士法人エルムパート

ナーズから来ました。入社は平成25年で５年目

で年齢は35歳です。担当件数は法人、個人、社

福等合わせて33件ほどです。

　前職は金融機関です。滝川が地元でそこで仕

事を探そうかなと思い、面接を受けてみたのが

きっかけです。坂本和繁所長が僕のやりたいこ

とにチャレンジして良いよとおっしゃっていただ

いて、一緒に働かせていただけたらなと思い入所

しました。

菅野　坂さんは平成29年合格、朝倉さん、増田

さんは昨年の合格ですが、事務所に入る前に巡

回監査士試験があることを知っている人はいな

いと思います。試験を受けなさいと言われたとき

にどのように感じたか率直に教えてください。

坂　言われたときは周りの職員はもう合格して

いたので、取らなきゃなという気持ちになりまし

た。いやだなとかはなく、合格して早くみんなに

追いつきたいと思い、前向きに勉強していまし

た。

増田　みんな基本的に取るという考えで、監査

担当者としての必要最低限の知識だと自分は

思っています。幅広く学べるので、有意義な試験

だなと思っています。

朝倉　事務所内では巡回監査士までは基本的

に取るという考えです。受けるのが当たり前とい

うところからスタートしています。士の試験まで

４年くらいやっていましたが、何となく受けていま

した。

菅野　勉強方法で工夫したことはありますか？

朝倉　巡回監査士補試験の時は札幌で行われ

ていた中級研修に参加して勉強しましたが、基

本的に勉強が得意ではない自分は他の人と同じ

やり方では合わないと考えました。また日常業

務もあり、勉強する時間ばかりは取れないので、

うまく時間を使えないかと思いました。

　今回試験は試験約１ヶ月前の対策講座を受け

てから本格的に勉強を始めました。試験勉強は

仕事の効率化と同じ考え方で取り組みました。

試験日までに、この試験は何をさせたいのか？

何が出来れば合格なのか？を考えて、結果を出

すための優先順位を考えて勉強しました。自分

なりにここは90％、ここは70％やるという風に

重要度を決めて期限に間に合わせるよう勉強し

ました。頑張ったけどダメだったは悔しいので、

毎日の勉強後に進捗具合と、残り時間から、何

ができるか？を再検討して試験日までにできるこ

とを優先して勉強しました。

増田　基本的にテキストと例題集で勉強しまし

た。正攻法でやると終わらないので例題集から

やって、わからないところがあったらテキストに

戻るという方法を取りました。

坂　答えを見ながら問題をやってわからなかった

らテキストみるという勉強しました。巡回監査士

増田さん
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補のときは９月入社で10月くらいにテキストが届

いて、1か月で受けました。とりあえずパターンを

覚えて勉強するようにして、仕事が終わったあと

10時くらいまで、時間を使って勉強しました。ま

ずは受かろうと。それを業務に生かそうと。

田中裕之会長（以下、田中）　資格はひとつの

きっかけだし、税理士資格にせよ、それ以外の

資格にせよ、効率的に資格を取るという考え方

は実はものすごく大事で、コツコツまじめに覚え

て資格を取ることも大事です。

　僕の資格観は、とにかく資格を取ってなんぼ、

とにかく効率よく資格を取ってその後どうするか

というのが問題です。所長と全く同等とはいか

ないですけど、同等くらいに職員の質をあげたい

というのは当然あります。

　ひとつの目安として巡回監査士という資格が

あります。お客さんからすると、自分の担当して

いる人がどんな能力があるのかというのは気に

なるところ。そういうものがあるということは重

要だと思っていて、全国会でも職員に改めて巡

回監査士の取得を目指そうと運動しています。

　今日お集りの事務所の方はそういう意味では

まさに理想的で、業界にとってもありがたい、素

晴らしいことですし、お客様にとっても非常に素

晴らしい、ありがたいことだと思います。

菅野　試験に受かる前と受かってから仕事に対

する取り組み方で変わったところや意識するよ

うになったところなどはありますか？

坂　見違えるような変化はないんですけど、少し

だけ自信がついたような面があります。普段担当

しているお客様に対して、会社の給与とか所得

税の話、相続税、贈与税の話を少しできるように

なりました。

　入所した当初は言っていることが何も分らな

くて、でも今は勉強を

したから、分らなくて

もそういえば何か勉

強したなとテキストを

確認できるようにな

りました。記憶に位

置付けることができ

ており、勉強したこと

を活かせているなと感じています。

菅野　自信がついたと言っていましたが、そうい

うこともあるのかなと。自分が気付かなくても関

与先は、担当者が何か変わったなと感じている

と思います。

　合格したことで、こうなってきている、こうなり

たいイメージ等はありますか？

増田　合格して一番変わったところといえば、

この時期の所得税の業務を意識して勉強してき

ました。今の時期は所得税を勉強したことが役

立っています。また、与えられる業務が幅広くなる

のかなと思っています。

朝倉　資格をまず取る、取ったらもう分らない

と言えないので逆にプレッシャーに感じるところ

があります（笑）。

　巡回監査士までは、事務所では、業務遂行の

ために最低限必要な知識として取得を勧めてい

ます。その他仕事にプラスになるものについても

資格取得を勧奨しています。

菅野　TKCでは職員さんも含めて職業会計人と

いう言い方をしている。職員さんが頑張ってくれ

ないと関与先に対するサービス提供は難しいと

思います。自分の思い描いている理想像を教え

て下さい。

増田　職業会計人として知識を幅広くもつこと

は重要だと思いますが、何かに特化した職業会

計人になりたいと思います。例えば消費税法。

事務所の中で一番詳しい人間になりたいとか、

何かしら知識の中で頼られる存在になりたいと

思っています。

坂　増田さんとは全くの逆で、幅広く個人からも

法人からも求められる存在になりたいと思って

います。加藤会計を受けたときにも会長と所長

にどういう税理士なりたいかと聞かれて、同じこ

とを言っています。

　私はずっと勉強しない人生だったんですよ。全

く何もやらなくて、税理士を目指して勉強を始め

たので、ゆくゆくは勉強して職業会計人として経

験を積んで事務所の人からも関与先からも幅広

く頼られる存在になりたい。オールマイティーに

なりたいと思います。

朝倉　お客様からの

一番の相談相手、そ

ういう存在になりた

いと思っています。今

も相談されることは

あるけど、社長が決

断しなきゃならないと

き、会社の今後を左

右するとき大きい相談事があると思いますが、そ

ういう時に一番に相談したいなと思われるよう

な存在になれたらなと思います。もしそれでだめ

だったとしても、相談して決めたことだから悔い

はないと言っていただけるような関係性になれた

らいいなと思っています。

　あとは顧問料を朝倉さんにだったらこれくら

い払ってもいいよっていわれるような、料金高い

ねって言わせない、むしろもっと払ってもいいよっ

ていわれるような存在になりたいと思います。

田中　自分の理想像をしっかりと持っているこ

とが素晴らしいなと思いました。われわれの仕

事は幅広い。色んな人たちの期待に応えたいと

いうのも立派。そういった志をこれからも持って

いてほしいなと思います。日々の学びが全ての勉

強なので、そういったものも大事にしてほしいな

思います。

　ところで何か資格をとった後はこれをやってみ

たいとかそういうものはありますか？

坂　そこまではまだ考えたことがなくて、今税理

士試験を勉強している段階では、簡単には受か

らないので、資格を取って何かしたいというのは

今のところ考えられていません。今は試験で資格

を取るということで、取ってから考えたいなと。

増田　僕も正直坂さんと同じで、資格を取ると

ころまでが自分の中でかなり難関で、先のこと

は考えられないなと。

朝倉　みなさんと年齢は違って、考え方が違うと

思うんですけど、僕は明日クビになるかもしれな

いという覚悟で仕事をしています。明日から来な

くていいよって言われるかもしれないので、そう

いうことがあったとしても、何の仕事でもできる

ようにと思っています。

菅野　せっかくの機会です。何か聞いてみたい

ことはありますか？

坂　AIに取って代わられる等言われていますが、

所長の立場からみてこの業界はこの先どうなって

いくのか？というのを聞いてみたいと思います。

田中　税理士業界は非常に素晴らしい業界だ

なと思います。立場的にいろいろ見える立場に

なってきて、この業界は特殊で税理士法という

法律に守られて、生活も守られているなと実感が

あります。法律に守られている。

　一方、社会から見たときに税理士という仕事

が全然まだまだ理解されていない。税理士は申

朝倉さん

坂さん

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●0 6 0 7



　さて、初日のメイ

ンのセミナーの内容

は「巡回監査シュミ

レーションゲームｅ

－システム」でした。

TKC四国会愛媛支

部の高須賀敦会員、

TKC九州会長崎支部

の香月章彦会員を講

師にお招きしました。

ペットショップ経営

の会社に、会計事務

所として関与してどう

なる？というゲーム形

式のセミナーです。

　５グループに分け、

各会員が会社と会計事務所の役を分担し、説明

もそこそこにゲームはスタートしました。

　ゲーム内容がよくわからないまま、まず会社

の経営方針を聞き出すことから始まりましたが、

雲をつかむようにあれやこれやと話を聞き、社長

役の会員のいろいろな小芝居（経験に基づくも

の？）がリアリティがあり、楽しくもありました。

目標を立てたら、その後は月次で会社経営を行

うゲームが始まります。売上や経費の増減がく

じ引き的に決まりつつ、会社から月次監査の意

味を問われたりします。最終的に、決算見込に対

して、節税対策や企業防衛を検討・提案し、各グ

ループがプレゼンするという内容でした。

　今回は、本来２日間でやるべき内容を半日で

おこなったため、ゲームが面白くなり始めたとこ

ろで終わってしまいしたが、非常に有意義で現

実味のあるセミナーとなりました。あらためて講

師の高須賀会員と香月会員に感謝いたします。

　その後は恒例の

「開業体験記」でし

た。まずは札幌西支

部の近藤勝美会員。

税理士を目指してか

ら合格・独立までの

苦労、開業まもなく

の税務調査の経験、

関与先の多くが外国人社長ゆえの苦労など、本

人いわく「絶対的な信頼のあるTKC」と先輩会

員に助けられてきた経緯が語られました。近藤

会員の真面目で真摯な姿勢がよくわかる体験記

でした。今も抱えるお悩みや課題はセミナーの

後の懇親会でも相談されたことと思います。

　次の開業体験記も

札幌西支部から、中

川雄介会員でした。

今も月１件ペースで

顧問先が増えている

中川会員。公認会計

士・税理士が、税理

士事務所で働く事

の難しさ、公認会計士の監査収入を断つ覚悟、

行っている営業手法と成果が語られました。人

脈とお酒は大事ですね。TKCや税理士会の会務

にも積極的に取り組んでおり、順調な顧問先拡

大の反面、忙しさは課題で、趣味のお酒を飲み

ながらの乗り鉄に時間がとれないのも悩みのタ

ネでした。

　以上の内容で、初日のセミナーは終了し、税理

士試験合格祝賀会・懇親会へ続きます。

　…の前にチェックインと入浴、もう少し入浴時

間が欲しいところでした。

　懇親会では税理士試験合格者から、喜びの声

高須賀敦会員 近藤勝美会員

中川雄介会員

香月章彦会員

ニューメンバーズウインターセミナー

　１月19日（土）、定山渓温泉ホテル鹿の湯花

もみじにおいて、「ニューメンバーズウインター

セミナー」兼「税理士試験新規合格祝賀セミ

ナー」が開催されました。

　総合司会は札幌東支部市川善明会員。いつ

もの大きい声で、ニューメンバーズのセミナーら

しく元気よく始まりました。

　TKC北海道会田中裕之会長から「今年で26

回目、平成と共にあったといえるのではないで

しょうか。業界の未来を語り合う会にしましょ

う」という挨拶があり

ました。また、ニュー

メンバーズサービス

委員会鈴木圭介委員

長からは、「常日頃、

わかっているのにで

きないこともあり、そ

ういうことができるよ

うになるためのセミナーにしましょう」という挨

拶がありました。

鈴木圭介委員長

告業務に明け暮れているというイメージがありま

す。実はそんなことよりも関与先の経営をどうす

るかとかそういったことを日々意識しているので

すが、全体的にはそう思われていません。

　TKCはいま何をしようかというと職業会計人

が生き残るための３つ条件、組織化、社会の納

得、新しいことへの取り組みです。一番大事なの

は社会の人にこの仕事を知ってもらって素晴ら

しい仕事だと、イメージさせることが一番重要だ

と思っています。そのためにわれわれの業務は世

の中の為になっていると伝えていかなければなり

ません。TKCがいま頑張っています。これからが

勝負。皆さんの頑張りがこの業界のイメージを

がらっと変えるのです。

菅野　これから試験を受ける方へのメッセージ

をお願いします。

坂　一番難しい質問ですね、私の考えが「為せ

ば成る」という感じで、そのあとに「為さねばなら

ぬ何事も」っていう。やってからものを見なけれ

ばいけないと思います。やっぱり、とりあえずや

るっていうのが、一番ですね。

増田　監査担当者としての最低限の知識やスキ

ルだと思うので、取るべきものだと思います。

朝倉　勉強が苦手な僕でも合格できるんだから

皆さんも合格できると思います。担当を沢山持っ

ている方は仕事しながら勉強は無理だろうと考

えがちですが、時間が取れない前提で組み立て

れば勉強する方法はいくらでもあると思います。

普段の仕事は皆さんも今年より来年はもっと良

くしようと工夫して取り組んでいると思います

が、勉強もそれと同じで工夫をすると良いです。

また、勉強する時は「自分なら絶対できる！」と

思うことと、極力笑顔で楽しいと思いながらやる

と良いと思います。難しい・辛いと考えると頭に

入らなくなると思います。それよりは笑顔で楽し

くやれば頭が勉強は楽しい・自分は頭が良いと

錯覚して勉強がはかどると思いますよ。

菅野　本日は貴重なお話をありがとうございま

した。
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計画３年目（2019）』－情熱によりお客様に大

きな感動を－2019年テーマ　先手必勝」。鈴

木委員長は、「所外秘」と朱書きされた極秘資

料に基づいて話されました。この資料は非常に

充実しており、鈴木委員長は「この冊子が、今の

自分のすべてである」と表現されていました。残

念ながら時間には限りがあり、極秘資料の全て

について説明していただくことはできませんでし

たが、日を改めて詳しく聞ける機会があるはずと

期待しています。

　会も終盤、オブザーバー参加の他地域会会員

から講評をいただきました。北海道会のニューメ

ンバーズウインターセミナーは他地域会におい

ても高く評価されているようです。

　最後に定番の閉会挨拶、TKC全国会甲賀伸

彦NMS委員長より、「夢、決断、挑戦、つかみ取

れ未来を！」とのかけ声をいただき、２日間にわ

たるニューメンバーズウインターセミナーは終了

となりました。

　このように素晴らしいニューメンバーズウイン

ターセミナーであったにもかかわらず、ニューメン

バーズ会員の参加者が少なかったことは残念で

なりません。セミナーの現場には実際に参加し

なければ得ることのできない情報・出会いがあ

ります。記事に残せない貴重な内容が盛りだく

FX4クラウドプレミアムセミナー

　１月10日（木）、FX4クラウドプレミアムセミ

ナーが開催されました。基調講演の講師はTKC

中国会の宇野元浩会員です。

　セミナーではFX4クラウドの話に先立ち、宇

野会員が経営している税理士法人エフ・エム・エ

スの事務所経営について説明がありました。税

理士法人エフ・エム・エスでは租税正義の実現

と職業会計人の地位向上の実現を経営理念とし

ており、そのためにお客様の黒字化を支援し、お

客様の未来の創造を支援しているとのことでし

た。

　また事務所の経営計画発表会を毎年開催し

ており、そこにはFX4クラウドユーザー社長や金

融機関の部長、支店長などを呼んでいるそうで

す。

　人材採用についてもお話しいただきました。

税理士法人エフ・エム・エスがある岡山市の人

口は約70万人で今後人口は減っていくため、計

画的に新卒採用を毎年しており、そのためにイン

ターンとして大学生を受入れているそうです。ま

たリクルート社の社員に様々な相談をし、適性

検査（SPI）を活用しているとのことでした。内

定で他社に負けないようにするために、採用通

知に宇野会員直筆の手紙を添える工夫をしてい

るそうです。

　また月に一度、理念研修や巡回監査研修を

実施し、社員のスキルアップおよび巡回監査の

質の向上と残業削減をしているとのことでした。

削減された残業代は実額を賞与で支給してい

るそうです。残業削減と顧客満足のためにQTS

（クオリティー、テクノロジー、スピード）の向上

を目指すQTS委員会を発足したそうです。

・クオリティー向上のために　①早期経営改善

計画の実施　②ローカルベンチマーク活用

・テクノロジー活用のために　①TKCモニタリ

ング情報サービス　②FinTech　③電子納

税かんたんキット　④給与明細メール配信

サービス

・スピード対応のために　①TKCチャット　

　②ノー残業デーの徹底　③提出期限明確化

それぞれに数値目標を設定してQTS向上を図っ

ておられました。

　最後に中堅企業の自計化戦略に取り組んで

きた結果、宇野会員の事務所ではFX4クラウド

の件数が40件になっており、関与先の57％が

税理士報酬100万円以上（年）とのことでした。

圧巻の成果です。

　またFX4クラウド導入事例をエクセルにまと

と今後の抱負が語られました。その後提携・協

定企業からのあいさつも交えながら、懇親会は

大盛況のうちに終了しました。

　終了した後は、おまたせしました！ウインター

セミナー名物「夜なべ談議」の時間です。会員の

みならず提携・協定企業の方々も交え、さまざま

な話題に花が咲いていました。個人的にも、先

輩会員や提携企業の方 と々深い話ができ、大変

有意義な時間となりました。

　２日目は、札幌東

支部南優香会員の

「私の事業継承～事

業継承プログラムを

実践してみて～」の発

表から始まりました。

南会員が事務所に入

所された当時は、さま

ざまな課題が山積していたそうです。南会員は、

それらの課題と向き合いつつ、外部コンサルタン

トのサポートのもと、事業継承プログラムを実践

していったそうです。事業継承プログラムの実践

に際しては、以下の２点が重要とのことでした。

　①先代の歴史を知り、感じ、共有すること

　②今の経営の充実を図ること

　その次は、鈴木委員長による「『５カ年経営

南優香会員

さんです。ぜひニューメンバーズ会員の皆さまの

参加をお待ちしております。

（広報委員会　前嶋　章宏、中川　雄介）
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めて事務所内で情報共有しているそうです。とて

も参考になりました。導入事例として共有してい

た項目は次の内容です。

・年商、業種、導入にいたったポイント、提案で

刺さった言葉、導入後の企業側感想

【最後に】

　宇野会員はTKCの施策を信じて行動していま

す。TKCシステムの新機能も率先して関与先に

提案・提供しています。聴講して印象的だったの

は、宇野会員の自信をもって提案し「続ける」姿

勢でした。宇野会員は関与先にFX4クラウドを

提案して一度断られても、また次に会った機会に

提案し続けています。それは企業防衛と同じで、

関与先に必要だと信じて疑っていないためで

す。

　会員の皆様も関与先の発展と事務所経営の

ためにFX4クラウドを推進していただければと

思います。今年も４月からFX4クラウド活用研究

会が開催され、第１回目は４月３日（水）を予定

しています。ノウハウを吸収するためにも興味が

ある方はぜひ参加してみませんか。

（システム委員会　副委員長　吉田　幸広）

TKC会計事務所経営セミナー開催報告（旭川）

TKC会計事務所経営セミナー開催報告（札幌）

　２月５日（火）、星野リゾートOMO7旭川にて

札幌東支部の市川善明会員を講師にお迎えし、

TKC会計事務所経営セミナーを開催しました。

当日は電車が一部運休になるあいにくの天候で

したが、２名の未入会先生にご参加いただきま

した。

　市川会員からは「改正消費税法が『事務所経

営』に与えるインパクトとは」というテーマで約

２時間半ご講演をいただきました。その講演の

　２月６日（水）、ホ

テルモントレエーデ

ルホフ札幌にて宮下

直樹会員を講師に招

き、「顧問先拡大と

事務所経営を両立さ

せる方法」というテー

マで会計事務所経営

セミナーが開催されました。このセミナーはTKC

会員以外の税理士、公認会計士を対象に毎年２

回開催しているもので、今回は、７名の方に参加

していただきました。

１．TKC全国会に入会したきっかけ

　冒頭に、まず「どのような経緯でTKC全国会

へ入会したのか？」についてお話がありました。

そのきっかけとなったのは、TKC会員の諸先輩

方の関与先拡大や資金調達などの悩みに対す

る励ましでした。それが、宮下会員を入会へと決

断させた大きなきっかけでした。TKC全国会へ

の入会理由にはさまざまありますが、一番多いの

がTKC会員の先輩に対する憧れだと感じており

ます。

中では、改正消費税

対応や経営革新等

支援機関としての取

り組み、TKCシステム

の活用について事務

所の事例を具体的に

ご説明いただきまし

た。

　また、金融機関との連携については、TKC北

２．関与先拡大について

　宮下会員がどのように関与先拡大をしてきた

か、具体的な事例、データをもとにお話がありま

した。開業からの関与先増減推移、接触媒体に

ついての分析資料が開示され、多くの方が興味

を持たれておりました。また、新規関与先は８割

以上が紹介ということで、さまざまな方 と々の出

会いが拡大につながっているとのことでした。

　私は、宮下会員の人柄がお客様を引きつける

何かをもっているのだと感じました。

３．事務所経営について

　事務所経営の問題については、関与先拡大

の問題点とも共通していることについてお話が

ございました。それは、「人の問題」です。初めて

職員を採用したときは、関与先が増えており、事

務所にいる時間の確保が困難になり、スタッフ

を教育する時間が持てなかったとのことでした。

その後、１人の力では事務所経営、人材育成を

することができないと痛感し、多くのTKC会員

から教えていただいた経営手法を取り入れ、今に

至ることをお話いただきました。

　その他、職員採用推移や、経営計画書、顧問

海道会と日本政策金融公庫、北洋銀行との交

流会の開催事例をご紹介いただきました。

　参加された未入会先生も非常に熱心に受講さ

れており、満足度の高いセミナーとなりました。

　市川会員におかれましては、お忙しいところ

誠にありがとうございました。

（TKC旭川　SCGサービスセンター　

金子　輝一郎）

市川善明会員

宮下直樹会員

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●1 2 1 3



TKC会計事務所経営セミナー開催報告（北見）

　２月６日（水）、ホテル黒部にてTKC札幌西支

部の平田清悦会員を講師にお迎えし、TKC会計

事務所経営セミナーを開催しました。当日は１名

の未入会先生にご参加いただきました。

　平田会員からは「関与先から信頼される事務

所体制の構築について」というテーマで約２時

間ご講演をいただきました。当日は、税理士法

人幌西会計で使用している管理資料（巡回監査

報告書、決算監査報告書等）も配付し、所内で

の活用方法について

具体的にご説明いた

だきました。参加され

た未入会先生も熱心

にメモをとっており、

管理資料については

大変参考になったと

の感想も伺っており

ます。

報酬料金表、事務所組織図、委員会制度などの

事務所経営に対する取り組み事例を、惜しみな

く開示し、お話いただきました。

４．最後に

　今回、大変お忙しい中講師を引き受けていた

だきました宮下会員に感謝の意を込めて寄稿

いたしました。セミナーを通じて、TKC全国会へ

の入会を検討していただける、大きなきっかけと

なった方もいらっしゃいます。今後も会員増強活

動を通じて、TKC全国会ならびにTKC北海道会

を盛り上げるべく活動を実施してまいります。こ

の度は、本当にありがとうございました。

（TKC北海道　SCGサービスセンター　

センター長代理　森　拓也）

平田清悦会員

　また、第二部では日本政策金融公庫北見支

店の森本支店長より会計事務所との連携につ

いてご講演をいただきました。ご講演の中では

「TKCマークの付いた決算書を見るととても安

心する」とのお話もいただきました。

　平田会員におかれましては、お忙しいところ

釧路会場、北見会場でご講演をいただき、誠に

ありがとうございました。

（TKC旭川　SCGサービスセンター　

金子　輝一郎）
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関心が強く明るい一面がお話の中に垣間見えま

した。

　続いて、藤田会長よりTKCからの提言として、

2019年度「税制改正等要望書」重点事項につ

いての説明がありました。その中でも特に消費

税について、インボイス方式からこの30年間で

根付いた帳簿方式とする改正および単一税率

についての改正を行うように強く要望しました。

　その後、写真撮影、会食が行われ、その中で

道下先生は政治家を意識された10歳の時の横

路先生とエピソード、地震や選挙の裏話などが

ありました。また会員からは複数税率に係る多く

の弊害について訴える場面や、ちょっとドキッと

するような知事選に関する質問があったりなど、

双方にとって非常に有意義な会になったと思い

ます。

【追伸】道下先生には“若手”会員と二次会に

もお付き合いいただき、楽しいひと時を過ごさ

せていただきました。

（広報委員会　副委員長　坂本　文彦）

衆議院議員道下大樹先生との懇談会

　１月16日（水）札幌グランドホテルにて、衆議

院議員の道下大樹先生を囲み、TKC北海道政

経研究会主催の懇談会が開催されました。この

会は本来、9月7日に行われる予定でしたが、北

海道胆振東部地震により延期され、年明けの開

催となりました。懇談会に先立ち、道下先生と

の名刺交換が行われ、和やかに会は始まりまし

た。

　最初に藤田時人政経研究会会長のあいさつ

があり、TKC政経研の提言は議員先生とのつな

がりの中で種々の法律改正につながっていると

の話がありました。

　次にTKC全国会について、TKC北海道会田

中裕之会長から「2018TKC全国会のすべて」の

パンフレットに従って、話がありました。その中

では全国会組織の概要および現状のTKC全国

会会員として社会からの期待に応えるための「4

つの専門家」についての説明がありました。その

中でもTKCモニタリング情報サービス「正しいも

のをスピーディーに」という文言はとても印象的

なものでした。

　次いで、道下先生からの国政報告では、まず、

初めての衆議院選挙での総括とその折での選

挙応援に対する謝辞が述べられました。それか

ら、ご自分で用意された資料に基づきお話しされ

ました。現在は１期生という立場ではあるものの

立憲民主党税制調査会の事務局長をされてい

るとのことで、「税制の基本方針」の中間とりま

とめのため日々奔走されているようです。税制に

資産活用委員会合同研修会

　２月４日（月）午後４時よりロイトン札幌２階

にて資産活用委員会合同研修会が、資産活用

委員会佐藤伸泰担当副会長の司会により開催

されました。

　今回の講師は、TKC北海道会の顧問でもあ

る税理士法人五十嵐会計事務所の五十嵐勝義

会員により行われ、著書である『「地代・家賃」

算定の実務』をテキストとして配布されました。

　研修会では、事例を使って分かりやすく解説

が行われ、非常に参考になる内容でした。

　その後、懇親会も開催され、参加された会員

同士、終始なごやかな雰囲気で会場を後にしま

した。

（広報委員会　小林　史郎）
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　しかしながら、日本においては木造家屋が多

いという事情があったことから、この規定をその

まま適用すると失火者に過大な責任を課すこと

になることが問題視されました。そのため失火

責任法が制定され、失火（軽過失）による不法

行為の場合は民法709条を適用せず、「重大な

る過失」（重過失）がある場合にのみ損害賠償

義務を負い、軽過失による失火の場合は損害賠

償義務は生じないこととされました。

　尚、故意の場合はそもそも「失火」にあたらな

いので失火責任法は適用されず、本則である民

法709条が適用されます。

　個人賠償責任保険や施設賠償責任保険は、

わずかな保険料で高額賠償への備えができま

す。出火して他人に家に類焼させ、万が一重過

失を問われた場合を想定すると加入すべき保険

であるといえます。また、ご近所対策として類焼

損害補償付帯も検討してはいかがでしょうか。

＊火元となった個人または法人（出火者）の重過失の有無と損害保険

火元の過失 類焼先の火災保険が十分 類焼先の火災保険が不十分

重過失がある 個人賠償責任保険（法人の場合、
施設賠償責任保険）で補償する

個人賠償責任保険（法人の場合、
施設賠償責任保険）で補償する

重過失がない 類焼先の火災保険で補償される 出火者の契約する火災保険の「類
焼損害補償」で補償される

火災が起きた場合の第三者への損害賠償責任と損害保険

民法

（不法行為による損害賠償）

第七百九条　故意又は過失によって他人の権

利又は法律上保護される利益を侵害した者は、

これによって生じた損害を賠償する責任を負

う。

失火責任法

明治三十二年法律第四十号（失火ノ責任ニ関

スル法律）	

民法第七百九条ノ規定ハ失火ノ場合ニハ之ヲ

適用セス但シ失火者ニ重大ナル過失アリタルト

キハ此ノ限ニ在ラス

　上記のとおり、不法行為責任の一般原則につ

いて規定した民法709条によれば、失火により

他人に損害を与えた場合、失火者はその失火に

つき「故意又は過失」があれば損害賠償義務を

負うこととなります。

（リスクマネジメント制度推進委員会　委員長　砂原　政広）

リスク３委員会からの提案です！
[企業防衛制度推進委員会]

[共済制度等推進委員会]

[リスクマネジメント制度推進委員会]

TKC全国会　企業防衛制度推進委員会　開催報告

倒産防止共済
平成31年４月の振替日と締切日にご注意ください！

２月12日（火）リーガロイヤルホテル東京にてTKC全国会第106回企業防衛制度推進委員会が開催
され、TKC全国会本間貴之副委員長とともに参加してまいりました。
「TKC全国会創設50周年（2021年）に向けての政策課題と戦略目標」で示された第３ステージで
は 、保険指導理念に則り、“保障額の充足”と“加入関与先の拡大”を通じて、「保有契約高20兆
円」の到達に向けて取り組むことが決定いたしました。
今後のロードマップや、我がTKC北海道会における新たな施策は、４月12日（金）開催の特別研修
会（於ロイトン札幌）にて発表いたします。是非皆さまご参加ください。

（企業防衛制度推進委員会　委員長　木村　聡）

損害保険をめぐるトラブルで最も多いものは「出る・出ない（保険支払いの対象になる・ならない）」に関するものです。
このようなトラブルが起こる原因としては、次のようなミスが挙げられます。
１．「何にどれだけ備えるか」を充分検証せずに保険を契約した
２．免責条項を見落としていた
３．被保険者利益がないのに保険を契約した
このようなことが起こらないように、巡回監査時に保険証券を回収して総点検をする必要があります。
そのためには、最低月１回リスマネミーティングを開催し、提携損保会社及びプロ代理店との連携を密にすることが重要です。
大事なお客様を守るために、リスマネ指導を事務所の標準業務としていただくようお願い申し上げます。

（リスクマネジメント制度推進委員会　委員長　砂原　政広）

新しいロゴマーク

１．４月の振替日

　平成31年のゴールデンウイークが10連休になることから、倒産防止共済の４月度振替日（通常は
毎月27日、27日が休日の場合はその翌日）が５月７日（火）になります。
　今回、中小機構から４月決算法人において、一部の取扱について注意が必要な旨の通知があり
ました。詳細は、２月25日発信されているProFIT-EXPRESSまたはTKC三共済クラウドのお知ら
せをご確認ください。
２．締切日

（１）３月の新規申込み・提出締切日：３月28日（木）

（２）４月の新規申込み・提出締切日：４月24日（水）

（３）４月振替希望での月額変更申出書（様式	中	210）・提出締切日：３月29日（金）

（４）４月決算法人で、現在前納中のお客様が４月希望月で前納希望する場合：３月29日（金）

　※毎期、１年分の掛金を４月に前納されていて、会計上未払計上をしている場合損金算入が可能

　　です。
（共済制度等推進委員会　委員長　佐々木　雅敏）
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TKCモニタリング情報サービスNEWS    平成31年2月1日

2.TKCモニタリング情報サービス実践事務所
1 札幌東 札幌市東区 あらい税理士事務所 荒井　利幸
2 札幌東 札幌市東区 税理士法人五十嵐会計事務所 五十嵐勝義
3 札幌東 札幌市東区 市川会計事務所 市川　善明
4 札幌東 札幌市中央区 税理士岩崎公治事務所 岩崎　公治
5 札幌東 札幌市豊平区 岩田税理士・社労士事務所 岩田　圭史
6 札幌東 札幌市東区 岩本敏美税理士事務所 岩本　敏美
7 札幌東 札幌市東区 宇野恵理税理士事務所 宇野　恵理
8 札幌東 札幌市北区 税理士法人札幌北会計事務所 梶原　　宏
9 札幌東 札幌市中央区 税理士法人加藤会計事務所 加藤恵一郎
10 札幌東 札幌市豊平区 税理士法人金坂会計事務所 金坂　和正
11 札幌東 札幌市厚別区 あすか税理士法人 川股　修二
12 札幌東 札幌市北区 公認会計士小島史資事務所 小島　史資
13 札幌東 札幌市白石区 小平康夫税理士事務所 小平　康夫
14 札幌東 札幌市東区 小林崇税理士事務所 小林　　崇
15 札幌東 札幌市白石区 斎藤雅昭税理士事務所 斎藤　雅昭
16 札幌東 札幌市豊平区 坂本文彦税理士事務所 坂本　文彦
17 札幌東 札幌市北区 税理士法人日本アシスト会計 佐々木忠則
18 札幌東 札幌市中央区 佐藤敏明税理士事務所 佐藤　敏明
19 札幌東 札幌市中央区 札幌あおい税理士法人 佐藤　伸泰
20 札幌東 札幌市白石区 清宮純税理士事務所 清宮　　純
21 札幌東 札幌市豊平区 税理士法人アグス平岸事務所 千葉　寛樹
22 札幌東 札幌市中央区 税理士法人アグス大通事務所 塚田　修治
23 札幌東 札幌市東区 寺田勉税理士事務所 寺田　　勉
24 札幌東 札幌市豊平区 戸井敏夫税理士事務所 戸井　敏夫
25 札幌東 石狩郡当別町 冨山昇公認会計士事務所 冨山　　昇
26 札幌東 札幌市北区 税理士法人 NS 会計中川・佐々木事務所 中川　一俊
27 札幌東 札幌市白石区 中川信喜税理士事務所 中川　信喜
28 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人エンカレッジ中田事務所 中田　浩貴
29 札幌東 札幌市東区 FUJITA 税理士法人 藤田　時人
30 札幌東 札幌市北区 藤本康男税理士事務所 藤本　康男
31 札幌東 札幌市豊平区 藤谷満雄税理士事務所 藤谷　満雄
32 札幌東 札幌市東区 税理士法人本間会計事務所 本間　貴久
33 札幌東 札幌市中央区 丸山昭一税理士事務所 丸山　昭一
34 札幌東 札幌市豊平区 南優香税理士事務所 南　　優香
35 札幌東 札幌市北区 宮下直樹税理士事務所 宮下　直樹
36 札幌東 札幌市東区 税理士法人空の色 山口和佳子
37 札幌東 札幌市中央区 山美幹生税理士事務所 山美　幹生
38 札幌東 札幌市清田区 横山知明税理士事務所 横山　知明
39 札幌東 札幌市中央区 李香純税理士事務所 李　　香純
40 札幌西 札幌市中央区 税理士法人池脇会計事務所 池脇　昭二
41 札幌西 札幌市中央区 税理士法人エンカレッジ 遠藤　成紀
42 札幌西 札幌市中央区 税理士法人あかり会計 中央事務所 大塚　克幸
43 札幌西 札幌市中央区 朝日税理士法人 小川　裕也
44 札幌西 札幌市中央区 税理士法人川井会計 川井　一男
45 札幌西 札幌市中央区 税理士法人小中会計 小中　昌幸
46 札幌西 札幌市中央区 近藤税務会計事務所 近藤　勝美
47 札幌西 札幌市手稲区 佐藤寿志税理士事務所 佐藤　寿志
48 札幌西 札幌市中央区 杉村弘幸税理士事務所 杉村　弘幸
49 札幌西 札幌市中央区 鈴江誠税理士事務所 鈴江　　誠
50 札幌西 札幌市中央区 砂野隆英税理士事務所 砂野　隆英
51 札幌西 札幌市中央区 税理士法人田中会計事務所 田中　裕之
52 札幌西 札幌市中央区 税理士法人ベンチャーパートナーズ総合会計事務所 谷水　千晶
53 札幌西 札幌市中央区 西野尾嘉拓税理士事務所 西野尾嘉拓
54 札幌西 札幌市中央区 はちもり会計事務所 八森　恵一
55 札幌西 札幌市中央区 税理士法人あかり会計 堀内鶴次郎
56 札幌西 札幌市中央区 三上税務会計事務所 三上　香織
57 札幌西 札幌市西区 村岡学税理士事務所 村岡　　学

No 支部 所在地 事務所名 会員名 No 支部 所在地 事務所名 会員名

以上113事務所

58 札幌西 札幌市中央区 森下税務会計事務所 森下　敏美
59 札幌西 札幌市中央区 八島依子税理士事務所 八島　依子
60 札幌西 札幌市西区 山田めぐみ税理士事務所 山田めぐみ
61 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん総合マネジメント 山谷　謙太
62 小　樽 小樽市 澤田忠宏税理士事務所 澤田　忠宏
63 小　樽 小樽市 税理士法人中央会計事務所 杉下　清次
64 小　樽 小樽市 西正則税理士事務所 西　　正則
65 函　館 函館市 大原章敬税理士事務所 大原　章敬
66 函　館 函館市 奥山昌弘税理士事務所 奥山　昌弘
67 函　館 函館市 北川勝弘税理士事務所 北川　勝弘
68 函　館 二海郡八雲町 千田浩文税理士事務所 千田　浩文
69 函　館 函館市 長田栄吾税理士事務所 長田　栄吾
70 函　館 函館市 中村博信税理士事務所 中村　博信
71 函　館 函館市 税理士法人西谷会計事務所 西谷　裕幸
72 函　館 函館市 野呂豊税理士事務所 野呂　　豊
73 函　館 函館市 税理士法人アグス函館事務所 蛭子井眞市
74 函　館 北斗市 細川拡厚税理士事務所 細川　拡厚
75 函　館 茅部郡森町 松山高治税理士事務所 松山　高治
76 苫小牧 苫小牧市 猪股冬樹税理士事務所 猪股　冬樹
77 苫小牧 室蘭市 駒井桂伺税理士事務所 駒井　桂伺
78 苫小牧 苫小牧市 湯谷和彦税理士事務所 湯谷　和彦
79 帯　広 帯広市 税理士法人あおぞら会計事務所 河合　　敏
80 帯　広 帯広市 来海会計事務所 来海　有起
81 帯　広 帯広市 佐藤信祐税理士事務所 佐藤　信祐
82 帯　広 中川郡本別町 砂原会計事務所 砂原　政広
83 帯　広 帯広市 税理士法人竹川会計事務所 竹川　博之
84 帯　広 帯広市 谷本倍規税理士事務所 谷本　倍規
85 帯　広 河東郡音更町 てるい会計事務所 照井　直樹
86 帯　広 帯広市 中井会計事務所 中井　　宏
87 帯　広 帯広市 干場慎也税理士事務所 干場　慎也
88 釧　路 釧路市 甲賀伸彦税理士事務所 甲賀　伸彦
89 釧　路 釧路市 税理士法人タックス総合経営研究所 近藤　康範
90 釧　路 釧路市 鈴木圭介税理士事務所 鈴木　圭介
91 旭　川 旭川市 税理士法人薄井会計 薄井タカ子
92 旭　川 名寄市 朝日税理士法人名寄事務所 加藤　一博
93 旭　川 旭川市 金谷博光税理士事務所 金谷　博光
94 旭　川 士別市 税理士法人神田税理士事務所 神田　将吾
95 旭　川 深川市 税理士法人小島会計 小島　拓也
96 旭　川 旭川市 朝日税理士法人旭川事務所 實吉　孝範
97 旭　川 名寄市 税理士法人下田総合事務所 下田悌津夫
98 旭　川 旭川市 税理士法人カムイ会計 高橋　愼吾
99 旭　川 旭川市 多田陽平税理士事務所 多田　陽平
100 旭　川 旭川市 税理士法人北都会計 渡辺　祐吉
101 北　見 北見市 中島茂幸税理士事務所 中島　茂幸
102 北　見 網走市 税理士法人オホーツクネクスト経営会計 南都　正弘
103 北　見 網走市 税理士法人北翔会計 藤原　誉康
104 空　知 岩見沢市 亀山泰幸税理士事務所 亀山　泰幸
105 空　知 岩見沢市 税理士法人TACS 木村　　聡
106 空　知 滝川市 斎藤恵美子税理士事務所 斎藤恵美子
107 空　知 滝川市 税理士法人エルムパートナーズ 坂本　和繁
108 空　知 岩見沢市 東海林直彰税理士事務所 東海林直彰
109 空　知 岩見沢市 税理士法人ひまわり 谷　　　勲
110 空　知 岩見沢市 鳴海敏郎税理士事務所 鳴海　敏郎
111 空　知 滝川市 八幡税理士事務所 八幡　吉宣
112 稚　内 稚内市 蝦名朗太税理士事務所 蝦名　朗太
113 稚　内 稚内市 田村栄章税理士事務所 田村　栄章

1.TKCモニタリング情報サービス採用金融機関

1 北海道銀行
2 北洋銀行
3 道南うみ街信用金庫
4 北海道信用金庫
5 苫小牧信用金庫
6 旭川信用金庫
7 北空知信用金庫
8 空知信用金庫
9 北門信用金庫
10 稚内信用金庫
11 帯広信用金庫
12 北見信用金庫
13 渡島信用金庫
14 網走信用金庫
15 北星信用金庫
16 空知商工信用組合
17 釧路信用金庫

1 三菱 UFJ 銀行
2 りそな銀行
3 三井住友銀行
4 楽天銀行
5 商工組合中央金庫
6 日本政策金融公庫

1 北陸銀行
2 みちのく銀行
3 秋田銀行
4 第四銀行
5 スルガ銀行

■北海道内金融機関■ ■都市銀行等■

■道内に支店がある他県の金融機関■

1 札幌東 札幌市東区 市川会計事務所 市　川　善　明

2 札幌東 札幌市中央区 税理士岩崎公治事務所 岩　崎　公　治

3 札幌東 札幌市豊平区 岩田税理士・社労士事務所 岩　田　圭　史

4 札幌東 札幌市東区 岩本敏美税理士事務所 岩　本　敏　美

5 札幌東 札幌市中央区 税理士法人加藤会計事務所 加　藤　恵一郎

6 札幌東 札幌市厚別区 あすか税理士法人 川　股　修　二

7 札幌東 札幌市白石区 小平康夫税理士事務所 小　平　康　夫

8 札幌東 札幌市中央区 札幌あおい税理士法人 佐　藤　伸　泰

9 札幌東 札幌市白石区 清宮純税理士事務所 清　宮　　　純

10 札幌東 札幌市東区 寺田勉税理士事務所 寺　田　　　勉

11 札幌東 札幌市白石区 中川信喜税理士事務所 中　川　信　喜

12 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人エンカレッジ中田事務所 中　田　浩　貴

13 札幌東 札幌市東区 FUJITA 税理士法人 藤　田　時　人

14 札幌東 札幌市北区 藤本康男税理士事務所 藤　本　康　男

15 札幌東 札幌市東区 税理士法人本間会計事務所 本　間　貴　久

16 札幌東 札幌市厚別区 税理士法人アンビシャス・パートナーズ 森　下　　　浩

17 札幌東 札幌市中央区 山美幹生税理士事務所 山　美　幹　生

18 札幌西 札幌市中央区 税理士法人池脇会計事務所 池　脇　昭　二

19 札幌西 札幌市西区 税理士・社会保険労務士・行政書士蛯名事務所 蛯　名　和　広

20 札幌西 札幌市中央区 税理士法人エンカレッジ 遠　藤　成　紀

21 札幌西 札幌市中央区 朝日税理士法人 小　川　裕　也

22 札幌西 札幌市中央区 税理士法人小中会計 小　中　昌　幸

23 札幌西 札幌市中央区 鈴木康弘税理士事務所 鈴　木　康　弘

24 札幌西 札幌市中央区 税理士法人髙橋会計事務所 高　橋　徳　友

25 札幌西 札幌市中央区 税理士法人田中会計事務所 田　中　裕　之

26 札幌西 札幌市中央区 戸井正人税理士事務所 戸　井　正　人

27 札幌西 札幌市中央区 税理士法人常見会計 中　村　新太郎

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名

現在、北海道内の申請実績496件に対し446件を
TKC会員事務所が実践されています。

TKC北海道会 会員各位
　平成29年５月29日より早期経営改善計画策定支援が開始されました。当事業は、中小企業や小規模企業が、認定支
援機関の支援を受けて、経営改善計画を策定し、金融機関に提出することで自己の経営の見直しと早期の経営改善を
促すものです。認定支援機関の使命として、当事業を積極的に実践することで、関与先の業績管理体制を整えていきま
しょう。
　TKC北海道会では、全認定支援機関登録事務所が、当事業を実践することを目指して活動します。その一環として、
早期経営改善計画策定支援実践事務所一覧を定期的に会員事務所へ発信いたします。是非、取組みを開始しましょう！

TKC北海道会 会長 田中　裕之

１．事務所名掲載の条件
（１）ProFIT の「利用申請受理通知」の報告を実施していること。
（２）「利用申請受理通知」の報告にて「TKC 会報の実践事務所一覧への掲載」及び「TKC 全国会 HP の実践事務所一覧へ

の事務所名掲載」を承諾していること。
　　　 ※事務所名掲載を希望されない場合は、ProFITにて承諾にチェックを入れないようにしてください。
２．当資料は、前週の金曜日に集計し毎週月曜日に発信させていただきます。

TKC北海道会

早期経営改善計画策定支援NEWS

早期経営改善計画策定支援実績事務所一覧
【平成31年2月1日現在・順不同・敬称略】

平成31年2月1日版

TKC北海道会
中小企業支援委員会／システム委員会／巡回監査・事務所経営委員会

28 札幌西 札幌市西区 山田めぐみ税理士事務所 山　田　めぐみ

29 札幌西 札幌市中央区 税理士法人すずらん会計事務所 山　谷　謙　太

30 函　館 函館市 北川勝弘税理士事務所 北　川　勝　弘

31 函　館 函館市 長田栄吾税理士事務所 長　田　栄　吾

32 函　館 函館市 野呂豊税理士事務所 野　呂　　　豊

33 函　館 北斗市 細川拡厚税理士事務所 細　川　拡　厚

34 函　館 茅部郡森町 松山高治税理士事務所 松　山　高　治

35 苫小牧 苫小牧市 湯谷和彦税理士事務所 湯　谷　和　彦

36 旭　川 深川市 税理士法人小島会計 小　島　拓　也

37 旭　川 旭川市 税理士法人カムイ会計 高　橋　愼　吾

38 旭　川 旭川市 ふたば税理士法人 西　　　康　子

39 旭　川 旭川市 税理士法人たいせつ 渡　辺　　　亨

40 旭　川 旭川市 税理士法人北都会計 渡　辺　祐　吉

41 稚　内 稚内市 田村栄章税理士事務所 田　村　栄　章

42 北　見 網走市 税理士法人オホーツクネクスト経営会計 南　都　正　弘

43 空　知 滝川市 大林強税理士事務所 大　林　　　強

44 空　知 滝川市 斎藤恵美子税理士事務所 斎　藤　恵美子

45 空　知 滝川市 税理士法人エルムパートナーズ 坂　本　和　繁

46 帯　広 帯広市 税理士法人あおぞら会計事務所 河　合　　　敏

47 帯　広 帯広市 来海会計事務所 来　海　有　起

48 帯　広 中川郡本別町 砂原会計事務所 砂　原　政　広

49 帯　広 帯広市 税理士法人竹川会計事務所 竹　川　博　之

50 帯　広 帯広市 中井会計事務所 中　井　　　宏

51 釧　路 釧路市 甲賀伸彦税理士事務所 甲　賀　伸　彦

52 釧　路 釧路市 税理士法人タックス総合経営研究所 近　藤　康　範

53 釧　路 釧路市 鈴木圭介税理士事務所 鈴　木　圭　介

No 支部 事務所所在地 事務所名 会員名

T K C  H ● K K A I D ● T K C  H ● K K A I D ●2 0 2 1



平成30年 書面添付実践件数（平成30年12月末日現在）平成30年 書面添付実践件数（平成30年12月末日現在）

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成30年実績

1～11月 12月 合計

1

札幌東支部

五十嵐  勝  義 111 4 115

2 市 川 善 明 36 0 36

3 井 上 晋 一 0 0 0

4 岩 田 圭 史 6 0 6

5 岩 本 敏 美 20 1 21

6 大 林 愼 一 6 0 6

7 小田川　  　繁 12 0 12

8 梶 原  　 宏 7 0 7

9 加  藤  恵一郎 219 4 223

10 金 子 雅 行 9 0 9

11 金 坂 和 正 13 0 13

12 川 股 修 二 161 5 166

13 小 平 康 夫 42 3 45

14 斎 藤 雅 昭 11 0 11

15 坂 本 文 彦 7 0 7

16 佐々木  忠  則 185 5 190

17 佐々木  俊  幸 7 0 7

18 佐々木  幸  徳 57 2 59

19 佐 藤 俊 一 13 2 15

20 佐 藤 伸 泰 70 1 71

21 下 坂　　 登 6 0 6

22 清 宮　　 純 88 7 95

23 髙 野 真 人 8 0 8

24 田 中 慎 也 7 0 7

25 千 葉 寛 樹 87 3 90

26 塚 田 修 治 74 5 79

27 出 口 秀 樹 58 4 62

28 寺 田　　 勉 82 0 82

29 中 川 一 俊 55 0 55

30 中 川 信 喜 56 2 58

31 中 田 浩 貴 12 1 13

32 名 越 隆 雄 4 0 4

33 原       幸四郎 59 1 60

34 藤   崎  登喜雄 0 0 0

35 藤 田 時 人 75 2 77

36 藤 本 康 男 9 0 9

37 本 間 貴 久 129 4 133

38 本 間　　 崇 3 0 3

39 丸 山 昭 一 27 2 29

40 南　　 優 香 20 1 21

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成30年実績

1～11月 12月 合計

41

札幌東支部

宮 下 直 樹 57 3 60

42 森 下  　 浩 22 1 23

43 山 美 幹 生 37 0 37

44 横 山 知 明 0 0 0

45 吉 川 直 宏 5 0 5

46 米 澤 篤 志 12 0 12

47

札幌西支部

阿 部 真 澄 50 3 53

48 池 脇 昭 二 103 3 106

49 石 川  　 透 0 0 0

50 國 分 敬 祐 3 0 3

51 伊 東 幹 世 0 0 0

52 上 原  　 貢 13 0 13

53 遠 藤 成 紀 155 10 165

54 大 沼  　 宏 6 1 7

55 岡 崎 克 明 0 0 0

56 岡 崎 正 毅 10 1 11

57 岡 村 圭 介 0 0 0

58 小 川 裕 也 13 1 14

59 川 端 忠 範 12 0 12

60 桑 畑 典 義 12 0 12

61 小 中 昌 幸 40 0 40

62 近 藤 勝 美 2 1 3

63 杉 村 弘 幸 11 1 12

64 鈴 江  　 誠 29 1 30

65 砂 野 隆 英 12 0 12

66 高 野 一 夫 0 0 0

67 竹 中 正 美 41 2 43

68 田 中 裕 之 112 3 115

69 藤 堂 愛 子 6 0 6

70 西野尾  嘉  拓 0 0 0

71 八 森 恵 一 2 3 5

72 平 田 清 悦 31 0 31

73 堀  内  鶴次郎 27 2 29

74 三 上 香 織 0 0 0

75 宮 崎 知 行 16 2 18

76 村 西 逸 郎 1 0 1

77 茂 木 賢 治 0 0 0

78 森 下 敏 美 12 0 12

79 八 島 依 子 10 0 10

80 山 崎 瑞 枝 1 0 1

 

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成30年実績

1～11月 12月 合計

81
札幌西支部

山  田  めぐみ 7 0 7

82 山 谷 謙 太 156 5 161

83

小 樽 支 部
足 立 竹 秀 11 0 11

84 澤 田 忠 宏 45 2 47

85 西　　 正 則 7 0 7

86

函 館 支 部

奥 山 昌 弘 23 0 23

87 鎌 田 直 善 38 0 38

88 北 川 勝 弘 27 1 28

89 後 閑 慶 子 7 0 7

90 千 田 浩 文 7 0 7

91 西 谷 裕 幸 7 0 7

92 蛭子井   眞  市 39 1 40

93 細 川 拡 厚 30 1 31

94 松 山 髙 治 21 0 21

95

空 知 支 部

大 林 　　 強 2 0 2

96 木 村 　　 聡 63 1 64

97 斎  藤  恵美子 43 4 47

98 坂 本 和 繁 113 3 116

99 谷 　 　 勲 1 0 1

100 鳴 海 敏 郎 1 0 1

101 八 幡 吉 宣 24 0 24

102 山 田 和 訓 47 3 50

103

旭 川 支 部

青 柳 順 也 4 0 4

104 薄  井　タカ子 18 1 19

105 尾 田 利 雄 63 0 63

106 加 藤 一 博 0 0 0

107 金 谷 博 光 98 4 102

108 熊 谷 益 夫 1 0 1

109 小 島 拓 也 7 0 7

110 坂 本 英 志 0 0 0

111 佐 藤 弘 道 1 0 1

112 高 橋 愼 吾 64 2 66

113 舟 橋  　 馨 4 0 4

114 渡 辺 祐 吉 58 3 61

115

稚 内 支 部
蝦 名 朗 太 4 0 4

116 田 村 栄 章 24 0 24

117 松 井 静 夫 14 0 14

118

北 見 支 部
伊 東 隆 志 2 0 2

119 井 山  　 等 15 0 15

120 菅 原 雅 之 3 0 3

列 支部名 会員氏名
【敬称略】

平成30年実績

1～11月 12月 合計

121

北 見 支 部
中 島 茂 幸 2 0 2

122 南 都 正 弘 1 0 1

123 渡 邊 直 喜 1 0 1

124

帯 広 支 部

井 上  　 理 13 0 13

125 河 合  　 敏 127 14 141

126 梅 田  　 勇 100 0 100

127 白 岩 征 之 99 2 101

128 砂 原 政 広 58 0 58

129 谷 本 倍 規 110 0 110

130 竹 川 博 之 43 0 43

131 東 城 敬 貴 35 4 39

132 中 井  　 宏 88 1 89

133 干 場 慎 也 7 1 8

134 松 田 孝 志 6 2 8

135

釧 路 支 部

甲 賀 伸 彦 125 4 129

136 高 津 直 人 0 0 0

137 近 藤 康 範 31 0 31

138 鈴 木 圭 介 43 2 45

139

苫小牧支部

猪 股 冬 樹 15 0 15

140 駒 井 桂 伺 37 0 37

141 佐 藤 俊 生 17 1 18

142 柴 山 徳 雄 11 0 11

143 鈴 木 啓 一 1 0 1

144 加 藤 知 子 20 0 20

145 湯 谷 和 彦 70 4 74

146 小 林 史 郎 0 0 0

※公表に同意をいただいた会員のみ掲載しています。	
※掲載は、随時TKC北海道会事務局にて受け付けています。	
※書面添付実践件数は、TKC全国会の選考基準に基づいた件数です。	
※実績は法人・個人合算しています。

「ＴＫＣブランドで社会を変える」ための運動方針

１．「ＴＫＣ方式の書面添付」の推進

２．「ＴＫＣモニタリング情報サービス」の推進

３．「ＴＫＣ方式の自計化」の推進

 ＴＫＣ全国会 第 3 ステージ
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新春セミナー・新年交礼会帯　広
支部

　１月30日（水）、TKC北海道会田中裕之会長

をお招きし、TKC帯広支部例会・新春セミナー・

新年交礼会が会員18名の参加をもって開催され

ました。

　例会では、河合敏支部長より支部方針とし

て、TKCモニタリング情報サービスの徹底推進

が発表され、2019年８月末を期限として、支

部目標934社達成を目指すことが示されまし

た。また、独自推進企画として、「プロジェクト

M934」を始動することが発表されました。

　「プロジェクトM934」とは、TKCモニタリン

グ情報サービスの徹底推進を通して十勝全体の

関与先支援していくことを目的に、2019年８月

末を期限として各事務所が記帳適時性証明書

発行社数の６割以上に当サービスを実践いただ

くための企画です。各事務所が当サービスを標

準業務とすべく、早期に目標を達成し、年末にか

けて借入金のあるすべての金融機関での実践を

目指します。各事務所の目標数値・活動計画を

担当SCGと共有し、帯広SCGサービスセンター

全面バックアップのもと、推進活動に取り組ん

でいくことになりました。

　新春セミナーからは、地元金融機関９機関も

参加され、「TKCモニタリング情報サービスを

利用した中小企業支援」と題して、田中会長よ

り支部会員および金融機関向けに当サービス

推進の意義・目的を説明いただきました。その後

「金融機関とTKC会員連携による中小企業支

援の必要性」「TKC会員による巡回監査をベー

スにした決算書の信頼性」などを力強く講演い

ただきました。

　新年交礼会は、総勢43名の参加となり、帯広

支部会員および金融機関、提携・協定企業によ

る活発な意見交換が行われ、例年以上に盛大

な会となりました。

　本年は、TKCモニタリング情報サービス推進

が重点活動となっております。北海道全体の中

小企業支援に向けて、徹底推進していきましょ

う。

（TKC帯広　SCGサービスセンター　

センター長　中原　洋一）
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２月支部例会開催旭　川
支部

　２月１日（金）、ホテルWBFグランデ旭川マル

ウンホールにおいて、TKC旭川支部例会を開催

いたしました。

　島田康弘支部長の挨拶の後、TKC全国会お

よび北海道会理事会報告があり、「TKCブラン

ドで社会を変える」ための運動方針の中で、書

面添付の推進、特にTKCモニタリング情報サ－

ビスの推進については、2019年12月までに24

万件達成のために各事務所が一丸となって取

り組んでいただきたいと力強く説明がありまし

た。

　次にFX農業会計のシステムについて、農業会

計システム小委員会の委員を務めていた薄井タ

カ子会員より、このシステムはクミカンデータの

読み込みができるため、仕訳を簡単に計上でき

ることについて説明がありました。

　各委員会報告では、企業防衛制度推進委員

会から実働率70％の達成に向けた取り組み、

書面添付制度推進委員会から所得税の書面添

付の取り組みと「書面添付マスターズ会」の創

設について報告がありました。それからリスクマ

ネジメント委員会からはリスマネキャンペーンの

新規稼働率が北海道会が１位であったこと、リ

スマネ３社会が札幌西支部で実施されたことが

報告されました。

　提携・協定企業報告では、大同生命から保険

料率の改定、保険指導実践計画書（Ｐ）の策定

についてと、４月12日（金）に実施される「企業

防衛制度特別研修会」の案内がありました。続

いてTKCからはTKC方式による自計化ステップ

アップ研修会「改正消費税編」を４月６月に行

うこと、TKCモニタリング情報サービスの説明、

TKCシステムの改元対応および消費税法改正

への対応等についてが案内されました。

　最後に次回の支部例会を４月22日（月）に行

うことを確認し、終了いたしました。

　例会終了後、来賓16名をお迎えし新年交礼

会を開催し、島田支部長のあいさつの後、日本

政策金融公庫旭川支店国民生活事業斉藤清和

統轄よりあいさつをいただき、北海道銀行旭川

支店常務執行役員齊藤勝支店長様の乾杯のご

発声で開宴となりました。

　２時間ほどの歓談の後、当支部会員で北海道

税理士会旭川支部藤原清見支部長の締めで終

了しました。

　今回の支部例会でも、会員の出席率が60％

に達することができなかったことが残念です。

（旭川支部　舟橋　馨）	

試算してみました…。函　館
支部

　２月５日（火）、フォーポイントバイシェラトン

函館において函館支部の例会・新年会・研修

会が開催されました。確定申告の忙しい中で都

合がつかなかった会員がいたため出席率は75％

で、常日頃高い出席率を誇る函館支部にして

は、少し寂しい例会になりました。

　例会の話題の中心は「TKCモニタリング情報

サービス」で、TKC北海道会田中裕之会長の意

を汲んだTKC北海道会岩本敏美副会長のお話

からはじまり、TKC北海道会SCGサービスセン

ター森脇一光センター長がそれに続き、それら

を受けて会員からの意見や質問が活発に取り交

わされたと思います。

　個人的な「TKCモニタリング情報サービス」に

ついての感想を述べたいと思います。

　実際に私が導入を勧めて断られたことは一度

もありません。「どうせ決算書申告書をコピーし

て金融機関に渡すのですから、そのコピー代や

書類紛失のリスクをなくせますよ」と言うと心よ

くOKしてくれました。もちろん金融機関への報

告を免れようとする強固な意志を持っている方

や、会計事務所の作成した決算書申告書の数字

を書き換えて報告している方にしてみればとんで

もないサービスだと思いますが…。好業績のた

め自分で報告に行きたいと思っている方も取り

敢えずデータを金融機関に送っておいて、改めて
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自分で決算書を持って行って報告すれば良いの

です。金融機関も事前に決算書等を確認できま

すから誉めやすくなります。

　平成31年１月15日のProFIT	EXPRESSによ

ると「TKCモニタリング情報サービス」の利用申

込件数が７万件を突破したそうです。１件当た

り50枚のコピー代が削減できると仮定すると、

７万件×50枚×10円＝3,500万円の経費がク

ライアントや会計事務所から削減されているこ

とになります。家一軒分なので、多いんだか少な

いんだか…。コピー用紙は７万×50枚＝350万

枚削減できることになるので樹木何本分にあた

るかを試算させようとしました。が、おそらく金融

機関では担当者が紙に出力して決算書申告書

を確認しているのでしょうから、それほど紙の削

減は進まないかと思いますのでそれは止めまし

た。

　また、Ｎ社が52社を集めて似たような商品を

開発するとの情報提供がありました。が、そもそ

も「TKCモニタリング情報サービス」はTKC会員

が共通の科目配置基準に従って勘定科目を設定

し、会計数値の遡及訂正ができないこと等で成

り立っている商品だと思いますので、その前提が

ないのだから難しいのではないでしょうか？

　最初の設定がちょっと面倒なこととその設定

を間違えたときの守秘義務違反のリスクはある

ので若干億劫なこともありますが、TKC会員と

それ以外の差別化に大きくつながるサービスで

すし、金融機関との信頼形成や経費削減等のメ

リットもありますから皆さんどんどん推進してい

きましょう。

　あと個人の所得税申告書青色決算書でも似

たようなサービスがあれば助かるので頑張って

開発してください。

（函館支部　福田　雄基）

第42回TKC旭川支部合同忘年会旭　川
支部

　12月７日（金）18時よりアートホテル旭川に

て、第42回TKC旭川支部合同忘年会が開催さ

れました。年末調整等の繁忙期にも関わらず税

理士25名、ご来賓９名、職員55名、計89名の

参加となり、ゲームやビンゴ大会等、１年の締め

にふさわしい大盛り上がりの忘年会となりまし

た。

　42年間も続いている会となります。この忘年

会が始まったのは、世間一般的な忘年会の時期

であろう年の瀬は会計事務所特有の超繫忙期

ゆえ、12月上旬に忘年会をする事務所が多い中

「同じ時期に忘年会をするのなら合同でやって

しまおう！」という趣旨がきっかけでした。

　最初の数回は、仲の良い事務所同士の職員

が集まっての開

催でした。職員

が幹事となるの

は、どの事務所

でも通常ですの

で、それぞれの会

計事務所職員が会場や内容を決定し、その代わ

り「職員の好きにしていい」という所長先生たち

の温かいお言葉の中、和気あいあいと和やかな

忘年会でした。

　それが今となってはどうでしょう！開催し始め

て数年の内に、ご来賓をお呼びしたり、乾杯の

音頭や中締めのご挨拶をいただいたり、と今で

は盛大な忘年会となっております。

　旭川支部合同忘年会といえども、旭川だけで

なく、北空知支部：税理士法人TACS	木村聡会

員にも毎年お越しいただいており、今回は乾杯

の音頭を頂戴いたしました。TKC北海道会の中

でも、旭川支部の合同忘年会が一番大規模の

ようです。

　ゲームは「新人ゲーム」と「テーブルゲーム」が

あります。

　今回の新人ゲームは「超細くて超長いスト

ローでコーラを飲む！」という対決で、飲み干し

た時間を競い合いました。西原嘉孝大同生命北

海道TKC支社長は、コーラを大好きな焼酎に替
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えて飲み干されました。何でもアリです。もちろ

ん優勝されました。賞品はゴルフパットです。

　テーブルゲームは、各テーブルで一丸となって

クイズに答える！というゲームです。今回は顔の

一部分の写真から当てる「コレだぁ～れ!?」とい

うクイズでした。今話題のゴ●ン氏、ゴ●ン氏に

そっくりなビ●ン氏、旭川市長などなど…たくさ

んの方々の写真をお借りしました。そのクイズの

最後のトリは!?私のボスであります株式会社多

田総合会計事務所	多田陽平所長の写真です。

所長一番のキメ顔を提供しました。Ａ～Ｈ席ま

での８テーブルありましたが、全テーブルの皆さ

んが当ててくださいました。職員として感無量で

あったと共に、代表幹事を務めさせていただい

たかいがありました。

　最後の大目玉はビンゴゲーム、毎年たくさん

の賞品をご用意いたしております。中でも大当た

りなのが第１～３位！目録も作成しております。

今回の第１位はルンバ、第２位は高級枕、３位は

壱萬円の商品券です。当選した方々は、良い夢

を見てくれたでしょうか。

　プレゼントを見せ合いながら一喜一憂して

いるご出席者の童心のような笑顔を見ていると

「今年も頑張って良かったな～」と思える瞬間で

す。この瞬間が私の良い年忘れになるのかもし

れません。楽しかった忘年会の後は、それぞれ二

次会へと会場を後にします。

　次回忘年会は12月６日（金）18時開催です。

旭川近郊の先生や職員のみならず、遠方からの

ご出席大歓迎です。絶対に後悔させませんの

で、ぜひ「ご出席」のご一報をいただけますと幸

いにございます。

　そして、いつもご出席くださっている旭川支部

の皆様、次回もお会いできますことを楽しみに

いたしております。

（旭川支部　友の会　代表幹事　

株式会社		多田総合会計事務所　相馬　路代）
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　「は・ん・ぼ・う・き♡」
　何てコトの無いフツーの言葉を、ちょっぴりセク
シーに言ってみたところで忙しさは変わりません(;_;) 
忙しいときは駅直結で便がよい平岸ゴールデン街
のお店を紹介します。
　「3104知床スープカレー」
　店主サトシさんの出身地、知床の食材にこだわ
りを持つお店です。
　知床には知床どりがあるにもかかわらず、鶏では
なく豚、それも「最高の豚肉、サチク麦王」。昆布は

「羅臼産」、さらに鮭節も使用。もう、こだわり食材
オンパレードです。素人でも「まとめ上げるの大変
だろうな…」と感じます。
　実際、オープン当初のスープは「もやっ」としてい
ました。日々の研究の成果で、豚とは思えない「スッ
キリなのに旨味がある味」に変わり、今も進化して
います。しかもスープカレーではかなり珍しい「鶏を
使わない」スープです。
　一番のおすすめメニューは、水・木限定の「サチ
ク麦王ロースカツ」。このカツがものすごく美味し

い。特別な手を加えなくても、やわらかくてジュー
シー。脂身に嫌味が全くなく、甘みさえ感じます。店
主が豚オンリーで行こうと考えるのも納得の味で
す。
　レギュラーメニューでは「サチク麦王スパイシィ
キーマ」がおすすめです。お肉とスパイスとスープの
絡みが絶妙な味と香りになります。
　知床は知床どりも魚貝も有名なのに、あえて豚
で勝負するスープカレー、ぜひ一度食べてみてくだ
さい。お酒もいろいろあるので、帰りに一杯というの
もありです。
　繁忙期を終えた今年の夏こそは、知床までドライ
ブしてキャンプ、夕陽を見ながらカレーを食べて、こ
んな会話を妄想します。
　「今日は、カレーどうでしたか？」
　「逆に聴くけど、あなたは？」
　「とんかつを食べなあかん。とんかつ★メイト解散
や～」
　…（肩を叩かれて）ちょっと休もうか。

（札幌西支部　前嶋　章宏）

3104知床スープカレー／平岸
https://www.facebook.com/3104shiretokosoupcurry/
https://twitter.com/3104soupcurry

サチク麦王ロースカツ256辛 キーマ角煮256辛 外観（地上入口）

第2回

スープカレーは本懐、
そこに萌えんとは、君
第15回 素朴な疑問なんだが、アレの旨味の源はなんなんだ？
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東京中央会

三神　仁美
Hitomi Mikami

リレーエッセイ

あけましておめでとうございます

　北海道会の皆様、大変ご無沙汰しております。２年前に

北海道会から東京中央会に移転をしましたが、この度、札

幌での勤務時代を同じ事務所で一緒に過ごした米澤会

員より投稿のバトンタッチを受けました。地域会を超えて

の投稿は失礼かと躊躇しましたが、「あの人は今？」の状

態ではなかろうかと、せっかくの機会ですので近況報告

できればと思いました。

　30代前半に札幌で独立し事務所を開業してまる10

年、うち東京に事務所を移転して２年が経過しました。

YOUは何しに東京へ？とよくご質問をいただきます。東

京での事務所拡大を目論んでいるのか、はたまた異性を

追いかけて…？と、何ともロマンチックなご想像までいた

だいております。

　しかし、そのようなご期待とは裏腹に事務所拡大という

点においてはいささか関心がなく、今は職員を雇用する

ことも止めて完全なプライベート事務所にしました。開業

してからお世話になり続けている札幌のお客様を大切に

しつつ、新たにご依頼のある東京のお客様に精一杯のお

仕事をさせていただいているところであります。では、な

ぜ札幌に家庭もありながらわざわざ東京へ？とよく突っ

込まれます。札幌には高校生と小学生の息子が暮らして

いるのですから、普通に考えればそうくるのも当然でしょ

う。

　過去に母校の大学で、実務家講義の一つとして人生に

おいて「夢を描く」ことの大切さをお話しさせていただき

ました。ところが今の学生さん達が聴きたくて求めてい

ることはそんなことではありませんでした。嘆かわしいこ

とに彼らの関心は、どのようにすれば給料の安定した残

業が少ない良い会社の内定をもらえるかという点です。

夢を描くなんて無責任なこと言うな、そんなものはエゴ

に過ぎないという残念な意見も受けました。これは彼ら

を責めるべき問題ではなく、彼らの親世代の非正規雇用

割合の増加という社会的背景があるため、そのような思

考に至ってもいた仕方ないようにも思えます。

　しかし私があの時彼らに伝えたかったことは、10年

後、20年後の輝かしい自分を想像し、描けていますか？

ということです。暗くて到着点の見えない長いトンネルを

目先の障害物にばかり気をとられて闇雲に進むより、た

とえ目的地が遠くてもそれが遥か彼方にでも見えていれ

ば、そこに辿り着くまでの過程がどんなに楽しいことか。

障害物があるのは当たり前。それを乗り越える力こそが

生きる力ではないでしょうか。

　さて、ここで私のニヤニヤと思い描く目的地について

触れたいところですが、残念なことに紙面が無くなってし

まいました。いい歳をして、子供を放ってなに夢なんか観

てるのだとご批判を受けるかもしれませんが、今やらな

いでいつやるのだという信条のもと、今を一生懸命生き

たいといつも思っています。そして何よりも、こんな破天

荒な私をいつも支えてくださるお客様方と、温かく見

守ってくれる家族には心から感謝しています。

　最後になりましたが、お世話になった北海道会の皆様、

東京へご出張の際はぜひお声がけくださいね。またお会

いできますことを心よりお待ち申し上げております！

「時・空・人」

表参道イルミネーション

多田　陽平
Youhei Tada

　「タディ（前職のあだ名）いつ東京帰ってくるん

だ？？」

　そんな一言から、前職の公認会計士仲間と４人

で、新潟へのスキー旅行を決行しました。それは、

２月９日～11日の３連休。12月決算作業で忙しい

時期でした。

　２月９日は前泊で東京へ。前職の同僚の家へ泊

めてもらうことになりました。実は、初めてお邪魔

する家であり、ちゃんと寝られるのか、潔癖症なの

かな、と緊張しました。そんな不安とは打って変わっ

て、自由に過ごさせてもらい、布団やバスタオルま

で用意してもらい、とてもありがたい待遇でした。

初めて、彼に感謝したかもしれません。

　２月10日朝から東京駅新幹線改札口にて４人結

集。久々の再会でした。新幹線では、男同士で、恋

バナ、今年結婚する予定の同僚の話等々、女子の

ようなトークで盛り上がりました。みんな変わって

おらず、言いたいことが言える同僚との関係性に幸

福を感じた瞬間でした。

　10時頃、越後湯沢駅着。宿にて着替えて岩原ス

キー場へ移動しました。やはり３連休。海外からの

観光客や家族連れが多く、大変混みあっていまし

た。何よりつらかった瞬間は、４人乗りリフトへの

列が30分待ちの状況。北海道ほど寒くないとはい

え、マイナス６度の吹雪の中、じっと待つのは寒さ

との闘いであり、メンバーみんなで、「おうちへ帰り

たい…」の連発でした。

　その結果、ろくに滑ることもできず、４時に宿に

戻ることに。せっかく新潟まで来たのに、少しやる

せない気持ちとなりました。

　２月11日、旅行最終日にて、午前中だけ岩原ス

キー場で滑りました。昨日の雪辱を晴らすため、こ

の日は、１着多く着て、防寒対策を行いました。

　また、10日に比べて混み具合も緩和し、頂上ま

で快適にリフトで登ることができました。私は上級

コースの柔らかい雪原で、思いっきり転ぶのが好き

で、最終日にして、目的が達成でき大満足でした。

　また、おしるこやあんみつも食べられて、みんな

の目標も達成。昨日とは打って変わって、もうちょっ

と滑りたいという思いの中、帰ることに。

　帰り道に同僚の１人が一言。「これが、独身最後

のみんなとの旅行だ」。大人になっていくんだなと

いう実感と、みんないずれ集まれなくなるのかなぁ

という不安と、複雑な気持ちになりました。

　毎年恒例でやりたいイベントですが、皆結婚して

子供ができると集まれなくなるのかなぁと、しみじ

みとした帰り道でした。

スキー旅行
旭川支部

11

１．税務署訪問
　１月25日（金）TKCの書面添付活動を
伝えるために、林俊一副支部長、山田め
ぐみ書面添付推進委員長と札幌西税務
署、札幌中税務署を訪問してきました。
　真面目に支部長の仕事もしているぞと
皆さんにお伝えするために、税務署長さ
んたちとの記念撮影もしてきました。そ
の写真をこのコラムに、報告兼ねて掲載
しようと申し出たところ、１民間企業の記
事への掲載は不可とNGになりました。
　TKC全国会の活動（運動）もまだまだ
なんだと反省し、日々精進していきたい
と思いました。

２．交流会
　２月１日（金）北海道信用金庫さんとの交流
会がありました。
　懇親会の席でモニタリング情報サービスの話
となりましたが、まだまだ普及が進んでいない
と感じました。
　またまたTKC全国会の活動（運動）はまだま
だなんだと反省した次第です。

　ブランド力をあげるには、一人の力では大き
な成果は出せず、いかに会員一人ひとりを巻き
込むかが勝負となるわけですが、どうやって動
機づけしていけばいいのか悩む日々です。
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※みやしたの自腹です（泣）

★急募 漫画家求む! 広報委員会
取り調べを終えて

記念すべき第 20 回目の取調室には、わた
しの事務所の担当 SCG 井上さんに登場し
てきました。毎月、事務所では井上さんが
中心になって「自計化推進会議」を開催し
ていますが、おかげさまで飛躍的に自計化
率が伸びてきました。いつもありがとうご
ざいます。是非、みなさんの事務所でも開
催を検討されてはいかがでしょうか。　　　　　　    

 （みやした）

原作・作画：戸井　正人

岐阜控除

出 身 九州（大分）

生 年 月 日 平成３年12月６日（バブル崩壊の年です…）

趣 味

サッカー観戦、ドライブ、料理、ゴルフ（サッカーは特に
好きです。今シーズンは札幌ドームへ行ってみようと
思います。雪が降るので中々最近はドライブできてい
ません。）

好 き な
ス ポ ー ツ

サッカー、ゴルフ、スノボ（ちなみにどれもまともにで
きません）

好きな食べ物

あまり好き嫌いがない方で、食も細かったのですが、
北海道に来て早速太り始めました。特にお寿司とジン
ギスカンは食べて美味しさに驚きました。加えて甘い
ものも好きです。

失 敗 談

お酒を飲んで家に帰ると、最近は結構な頻度で床で
寝てしまってます。当然誰も起こしてくれないので朝
までそのままです。たまに変な体勢で寝るので、朝気
づいたらしびれて腕の感覚が無く、更に寝ぼけている
ので、腕が取れたと勘違いして一人で朝から焦ってい
ました。

会 員 へ の
メ ッ セ ー ジ

10月１日付けで北海道SCGサービスセンターに着
任いたしました。前任地は入社以来３年半横浜セン
ターに所属しておりました。現在は札幌東支部様、札
幌西支部様、函館支部様を担当させていただいてお
ります。一括りに北海道といっても、その広さに驚嘆
しているところですが、事務所様へのご支援や貢献を
通して、この北海道の地に貢献できるよう、粉骨砕身
尽力して参ります。どうぞよろしくお願い申し上げま
す。個人的には初めての異動で不慣れなところもあり
ますが、日々精進して参ります。まずは北海道の地名
を読めるようになるところからでしょうか。そして雪道
を転ばないで早く歩けるよう鍛えてみます。

第20回目の今回は、
北海道SCGサービス
センターの
井上祥太郎（いのうえしょう
たろう）さんです。
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新入会員の紹介

事務所住所

プロフィール

児玉　美由紀（札幌西）
平成３１年１月４日入会

●出身地／札幌市
●前職／税理士事務所
●趣味特技／読書
●夢・ひとこと／どうぞよろしくお願い致します。

札幌市西区八軒６条西１丁目１番２０号
八軒メディカルビル３階３０５号室

児玉美由紀税理士事務所

こ だま み ゆ き

電話（011）688-8680

　この『かいほう』が届くのは確定申告作業が終わっている時期ですね。
皆様、お疲れさまでした。今年は消費税増税に軽減税率導入と秋以降も
業務量が多くなりますので、束の間の休息でしょうか。個人的には、今年の
軽減税率導入よりも将来のインボイス導入のほうが大変だと思うのです
がどうでしょうかね。　　　　　　　　　（広報委員長　宮下　直樹）


